

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.—SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES
El de mayor circulación de Soria.—Este periódico no hace política de ningún partido.

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA PALACIO

Soria 17 de Agosto de 1914.

ADMOR: MARCELO REGLERO PÉREZ

LAS GRANDES POTENCIAS EN GUERRA

Espantosa tragedia europea

IMPRESIONES

El poder de Alemania.

Un entrañable amigo del que suscribe me dice en una de sus siempre estimadas correspondencias «por el último párrafo de su carta, veo que no es usted alemánfilo». Conozco un poco a Alemania y mucho me temo que en esta ocasión asombre al mundo «con su poder».

No soy alemánfilo ni alemánfilo.

En la presente guerra europea, yo me he razonado mis puntos de vista y he creído que la tragedia de Sarajevo ha sido aprovechada para sus consecuencias más que por la propia Austria-Hungría por Alemania. Guillermo II que conoce la importancia de su papel en la política internacional y que sabe que cualquier gesto suyo ha producido, hasta ahora la inquietud y la zozobra en las cancillerías de Europa ha rendido su espada ante el pueblo berlinés y ha afirmado que Alemania la envainaría con dignidad y con honor.

Yo creo que la nota de Austria a Serbia fué fraguada entre Berlín y Viena.

De ella, había de salir la chispa que predijera Bismark. Rusia, á quien interesa mucho la vida de Serbia para su propia vida no había de ver con tranquilidad el aplastamiento del vecino de los Karegeywitch.

Y en consonancia con ese espíritu empezó á movilizarse el ejército. Alemania hizo lo mismo y todo lo tenía preparado. En esas circunstancias empezaron los *pour-parlers* entre la diplomacia de Petersburgo, Viena, Berlín y Londres. Guillermo II y Nicolás de Rusia y Francisco José y Jorge X sabían que aquellas conversaciones eran una gran embustería. Todos tomaron la actitud de ver quién era el que declaraba la guerra; y el Kaiser, más impaciente ó más seguro de su fuerza envió su *ultimatum* á Francia y Rusia con el pretexto de las movilizaciones que él por su parte, había ordenado también. Nunca es más convencional ni más hipócrita el lenguaje cancilleresco que en esos momentos supremos que preceden á una declaración de guerra, y por eso las razones que se dan para purificación de actitudes no pasan de meras suspercherías. Austria se justificara la guerra con Serbia exigiendo á esta nación vejaciones intorables. Los Estados Unidos para quedarse con Cuba, como ahora con Mejico, y declarar la guerra, cometieron con España la infame cobardía del *Maine*.

La guerra, de suyo monstruosa, necesita un pretexto.

Podemos pedir que ese pretexto valgan leyes internacionales ni motivos de equidad para que respaldada la decencia y la caballerosidad de un pueblo?

Alemania que despertó sus ma-

yores afanes imperialistas desde la victoria del 70, tenía su política de ambición que supo imprimirle Bismark. Durante 40 años, sus hombres de ciencia, sus políticos, sus músicos, sus filósofos, sus generales, sus industriales, sus comerciantes, sus obreros, todos los alemanes han realizado constantes esfuerzos para hacer de Alemania un pueblo fuerte y progresivo.

Y lo han conseguido. Para el alemán todo el mundo debiera ser Alemania, y ellos hacen ese mundo donde quiera que se encuentran. La ciencia suprema es la alemana, el comercio mejor alemán, la industria más perfecta alemana, hasta el agua y el cielo y la tierra mejores son alemanes. Este sentimiento patriótico tan exaltado, encierra un egoísmo y un orgullo formidables.

En el mundo hay y ha habido mucho más que la poesía de Heine y Schiller, más música que la de Wagner, más filosofía que la de Kant, otros pesimismo que los de Schopenhauer, y literaturas más altas que la Súdermann, más psicólogos de Wundt é investigadores históricos mejor documentados y más caballerosos que Schulten. Federico Nietzsche, el de la Filosofía de los fuertes, arbitrario y loco tenía que ser alemán.

Tengo para el progreso alemán respetos, pero no lo proclamo el mejor. El mundo como la sociedad y como todas las colectividades tiene para sus sanciones mucho de sentimentalismo, gran parte de impresión inconsciente y no poco de adulación á los fuertes, que en el fondo es ineducación, cobardía y servilismo.

Alemania no fué grande hasta después del setenta y el Japón estaba totalmente ignorado hasta que venció á China y luego á Rusia.

Los pueblos como los sombreros y como las faldas *entruve* se imponen por la moda. El sombrero antes de incorporarse necesita un buen artífice y los pueblos excelentes constructores. Ciertamente que los ha tenido Alemania pero ya temo mucho, por su desmedido imperialismo.

El le ha llevado á gastos militares enormes que habían de producir en plazo corto la ruina de su Hacienda. Y tal exceso de militarismo otorgaba su industria y todas las fuentes de su riqueza nacional. Se dirá que las manufacturas alemanas van á los mercados detrás de sus cañones y de sus acorazados. En periodo de paz las ha impuesto en todo el mundo con daño grave de Inglaterra que también tiene acorazados.

Se aduce como una razón de la guerra actual la conquista de nuevos mercados, y aunque hay en ello parte de la verdad yo creo que los mercados se conquistan con inteligencia, con buenos tratados y con aranceles justos.

Alemania con sus excesivos aprestos guerreros ha arrastrado á las

demás grandes potencias al desequilibrio económico por excesivos gustos militares. Llevando la avanzada en esos aprestos debe suponerse que es la mejor preparada en la actual contienda.

Lo demuestra el haber declarado la guerra á medio mundo y ello comprueba además, que los germanos deseaban y necesitaban la guerra. En ella pueden jugarse la vida de su nación, pero si triunfase el mundo sería una colonia germánica.

Y si no era para la guerra, para qué el aumento constante de regimientos y de cañones? ¿Para qué tanto sacrificio económico? Esto lo mide bien el pueblo alemán y como conoce cuales son sus enemigos vá á la guerra contra Rusia y Francia con verdadero entusiasmo. Es posible que tenga ocasión de asombrar al mundo con su poder.

Por lo pronto van siendo muy sospechosas las informaciones franco-inglesas que esos hablan tan solo de derrotas alemanas. En tanto el Ejército del Kaiser sigue su acción.

No creo que beneficie á España el triunfo de Inglaterra y de Francia. Estas naciones como Alemania buscan su provecho y nada más.

Pero la mayor responsabilidad de la hecatombe guerrera presente corresponde á mi juicio á Alemania, y su triunfo á pesar de su progreso representaría un retroceso en la marcha ascendente del mundo hacia ideales más puros, más fraternos, más humanos y más civilizados.

JOSÉ M.^a PALACIO.

DESDE PARIS

De nuestro servicio particular.

La guerra, la movilización y el Estado de sitio.—Aspecto de la capital, Aprovisionamiento por distritos.—Las mujeres, los niños y la recolección.

Durante el transcurso de la primera decena de Agosto se han producido acontecimientos extremadamente sensacionales, ¡la guerra! ¡la movilización general! ¡la declaración del estado de sitio! Cuando algunos días antes se pensaba en la improbable posibilidad de tales sucesos, era espantosa la consideración de las perturbaciones que deberían ocasionar en la vida nacional.

Y sin embargo, actualmente el aspecto de la capital de Francia, apenas acusa síntomas de una violenta conmoción.

Paris parece se halla atravesando un periodo de grandes festejos. Pudiera creerse que aun estamos conmemorando el patriótico aniversario del 14 de Julio. En los balcones lo mismo que en los trajes de los parisienses, se lucen los colores de las naciones coaligadas. Las supremas energías de un pueblo poseído de su valor y de su derecho, vibran en los ojos centelantes de los moradores de la gran urbe. Los soldados

dieron al ejemplo iniciando las manifestaciones de entusiasmo. En los primeros momentos se creyó que las circunstancias eran difíciles. No circulaban las monedas ni los coches: los víveres parecían escasos. Hoy todo esto ha variado mucho. Vuelve á verse la moneda, y el cambio de un billete de cincuenta francos, no es operación que pueda considerarse punto menos que irrealizable. Los medios de transporte tienden á normalizar sus restricciones. Establécese una parada de coches en el boulevard de los italianos: reanúndase las comunicaciones, con los arrabales, según los carteles fijados por las compañías del Norte.

En los mercados hay abundancia de géneros comestibles á los precios ordinarios: el pescado se ofrece con notable baratura, porque en estos días se ha hecho gran consumo de conservas y de legumbres secas.

Los sindicatos anuncian al público que los «artículos averiados», esperan sin demora la concurrencia de los compradores.

Reaparece la sal, aunque solo se vende en pequeños paquetes.

No se pone tasa á los que piden provisiones de azúcar.

La industria que aparece más perturbada es la de las planchadoras, porque se han puesto de moda los cuellos y puños blandos.

En la Bolsa se reanima la cotización de los valores. Por la noche es cuando se advierte en París lo extraordinario de las circunstancias actuales. Ciérranse los cafés á las ocho, y disminuye considerablemente la iluminación de los boulevares aunque en estos es más numerosa la concurrencia que nunca los agentes de policía tienen que intervenir frecuentemente para recomendar que se deje expedita la circulación, pero sus advertencias resultan en estremo corteses y amables.

¿Será esto un efecto de la declaración del estado de guerra?

El ministerio de Agricultura, teniendo en cuenta la necesidad de evitar las alarmas producidas por el encarecimiento, ó la escasez de las subsistencias; se ocupa en activar la recolección de las cosechas. Reúnense datos acerca de las provisiones de granos y de harinas y de la actividad de los molinos existentes en cada comarca.

También se trata de conocer detalladamente el estado y la importancia de la recolección.

Se ha dirigido una circular á todos los prefectos de los departamentos, para que faciliten la movilización de provisiones ordenada por el ministerio de la guerra.

También el ministro de Marina pone á disposición de la Agricultura 20.000 hombres matriculados, que por su edad parecen menos aptos para el combate, á fin de que sean distribuidos en los campos de los 21 departamentos del Este. Constitúyense comisiones para atender á los aprovisionamientos militares y civiles. Cuidase de utilizar convenientemen-

te el empleo de las máquinas agrícolas y el Jefe del Gobierno en nombre de los sagrados intereses de la Patria excitar á las mujeres y á los niños para que cooperen á las faenas de la recolección en beneficio propio y en utilidad de la República.

IGNOTUS.

Paris, Agosto 1914.

Por telegráfo

(De nuestra edición de ayer).

MADRID, 16.

El Gobierno

Madrid.—El Presidente del Consejo de ministros á su llegada á esta Corte ha recibido importantes visitas, preparándose á dar audiencia á comisiones y representaciones por cuyo motivo hubo de realizar su viaje.

Al recibir á los periodistas, insistió en sus manifestaciones acerca de que el Gobierno no descuida un momento la cuestión de las subsistencias y problemas del trabajo, llegando si es preciso hasta las últimas medidas que las circunstancias aconsejen.

España.

Observará la neutralidad?

Lo que parece preocupa en estos momentos en las esferas oficiales y por tanto al Gobierno, es el dispar á todo trance los temores que por algunos espíritus se exterioriza de que nuestra Nación, por efecto de complicaciones que pudieran sobrevenir y contra la voluntad nuestra, se viera en la necesidad de abandonar la más rigurosa neutralidad.

El Gobierno está dispuesto á sostenerla.

Es más, dice que si hubiera de levantarse esta neutralidad, hasta ahora rigurosamente observada, marcharía aquél del Gobierno.

Si hubiéramos de tomar parte nosotros en los actuales acontecimientos, por manera que no respondiese á aquella actitud, dijo el Sr. Dato, ya hubiéramos reunido el parlamento.

Es menester que esto se sepa para que la opinión no se alarme infundadamente.

Conferencias

El marqués de Lema ha conferenciado con el embajador de Alemania, con el Nuncio de Su Santidad y con el ministro de Holanda.

Ha manifestado que no ocurre novedad y carece de noticias de la guerra.

Sobre manifestaciones.

El propio Marqués de Lema

expresó que nuestra actitud no nos permite de ningún modo consentir se celebren mítines ni manifestaciones en pró ni en contra de la guerra, y lo que es más ni aun con pretexto de la paz.

Entiende el gobierno es mejor sustentar y mantener su opinión sobre un criterio razonado é inspirado en los principios de derecho que apoyarse en la fuerza de las bayonetas.

El Rey

Se anuncia el regreso de Su Majestad el Rey á Madrid para uno de estos días.

Marruecos

Agitación

El ministro de Estado ha declarado que aumentará en Tánger el Tabor español, y lo mismo sucederá con el Tabor francés en punto á fuerzas.

En la zona neutral llegan noticias de observarse alguna agitación.

De la guerra

Telegrafían que el ejército alemán ha pasado á lo largo de la ciudad de Namur, quedando ésta á su espalda.

Las fuerzas alemanas marchan con gran rapidez sobre la frontera francesa.

No obstante, noticias anteriores, de origen francés, han supuesto las derrotas de los alemanes en Egerzee, Namur y ribera del Rhin y el aniquilamiento de Montine de un regimiento alemán de dragones.

Pequeños combates

En la frontera rusa continúan los combates contra los austriacos, sumándose el número de las pérdidas que estos experimentan.

Sobre combate naval

Gibraltar.—Sin que respondamos de la exactitud de la versión, se ha dicho, que el rey de Inglaterra marcharía á presenciar el combate de las escuadras.

Los ingleses continúan en Híendanza (?).

Han desembarcado tropas en Dunquerque.

Movilización

La del ejército inglés ha terminado por completo.

Combates en Haelen

Las noticias que desde Bruselas envían sobre los últimos combates librados en el territorio comprendido entre Biest, Haelen y Zellick se corroboran con las recibidas en Algeciras por diferentes conductos.

Coinciden en que duraron aquellos días, habiendo tenido por centro la población de Haelen. No obstante el quebranto que sufrió el ala izquierda de las tropas belgas, reforzadas con la llegada de Biest, el campo quedó sembrado de muertos y heridos, ascendiendo á respectable cifra el número de prisioneros oficiales y soldados hecho

por los belgas y de importancia el botín por estos recogidos.

Sigue la ansiedad

Esta es la nota que verdaderamente se advierte en todas partes y en particular en los centros de información, natural consecuencia de los anuncios seguros de serios combates entre las grandes masas que desde hace días están en expectación y aguardando las órdenes de movimiento que ha de darles sus respectivos Estados Mayores.

Muro de Zaro.

REMITIDO

Sr. Dr. de EL PORVENIR CASTELLANO.
Muy Sr. mío y de mi consideración más distinguida. Adjunto remito unas cuartillas contestación á la reseña taurina que en el «Avisador Numantino» hace F. de la Esquina, y considerándonos ofendidos, recurrimos al periódico de su digna dirección para defendernos con las mismas armas que nos han herido.
No dudando atenderá mi petición, que representa la de todos compañeros, quedo agradecido affmo. s. s. q. s. m. e.
JOSÉ HERRERO.
13 Agosto 1914.

Para el Sr. F. de la Esquina

Sublime, admirable, hermosa, gradielocuente é incomparable ha sido su reseña taurina. No tengo más remedio que rendirle tributo de admiración. ¿Qué significa don Modesto á su lado, ni otros no menos reputados revisteros taurinos? Desde su última, nos ha dejado atónitos. ¿Qué de prosa!... ¿Qué derramé de condiciones literarias!... Cervantes, Zola, Costa, Tolstoi, etc., se quedarían perplejos ante su escrito (y conste que estos inmortales hombres no se dedicaban á los toros).

¿Qué lástima no le dé por dedicarse al periodismo! La España culta le reverenciaria y adoraria, y con su activa acción en la prensa, de seguro que Europa no hubiera decidido la guerra, pues hubiese bastado la menor indicación suya para evitarla.

Sí, es tan grande la admiración que el pueblo soriano debe tenerle, que yo, desde estas mal pergeñadas líneas pido secunde mi idea y rindámos un tributo en vida á «F. de la Esquina», pidiendo la erección de una estatua en la dehesa (y conste que digo en este sitio por ser donde más afluye el público en general: no interpretemos...)

Sí, Sr. «F. de la Esquina», por si todavía cree que lo que antecede no es guasa, debo decirle con todo el respeto que me merece, que ha sufrido un error fundamental muy grande: se trataba de allegar recursos de vida al Sanatorio infantil de Vinuesa, el cual nos inspira una gran simpatía, y con este fin se inició la susodicha becerrada organizada por la Sociedad de Dependientes de Comercio é Industria de Soria.

Excuso decirle, que tanto la Sociedad como los que hacían de toreros exponían su dinero y su cuerpo con tal de poder satisfacer nuestros deseos. Interpretándolo en tal sentido, hubo personas que en aquél entonces hicieron donativos á la empresa. Estas son el Sr. Vizconde de Eza, 100 pesetas; señores Llorente Hnos., 10 id.; Sr. Olet, 5 y creo en este momento no haya habido ningún donativo por parte del Sr. «F. de la Esquina».

Así es que, en el circo taurino no se presentaba ni el Guerra, ni Bombita, ni el titulado hoy fenómeno Belmonte; al mismo tiempo que los que se prestaron, unos lo hicieron por afición y otros, la mayoría, por compromiso, y opino que siendo estas las bases, fines y condiciones no hay derecho por nadie á la crítica y menos al insulto.

Ahora, Sr. «F. de la Esquina», si es que á su clara inteligencia y á su bolsillo se le ha defraudado y como presumo necesitaría su localidad para entrar á la fiesta, puede pasar por tesorería de la Sociedad y ésta le abonará el importe de la entrada, siempre y cuando esta no

haya llegado á su poder por favor de la empresa que usted critica é insulta.

Como presidente de la Sociedad citada y como caballero me veo inhabilitado para firmar con ningún seudónimo.

JOSÉ HERRERO.

Noticias locales.

Publicadas en nuestras ediciones extraordinarias.

† El día 14 dejó de existir en esta ciudad, á la avanzada edad de 74 años, el Sr. D. Julián Hernández Ramos.

—A la conducción del cadáver ha asistido un acompañamiento muy numeroso demostrando este acto las muchas simpatías que tenía el finado, así como sus hijos D.ª Victoria, D. Raimundo, D. Esteban y D. Nicéforo á quien enviamos nuestro pésame sincero por tan irreparable pérdida.

Se encuentra gravemente enfermo de infección intestinal un hijo de nuestro estimado amigo don Nicanor Ruiz.

Con tal motivo, el día 14 celebraron consulta los reputados médicos señores Javierre y Marco.

Ha subido al cielo á los ocho meses de edad la angelical niña Alicia Remedios Martínez Rafia, hija del médico de Cañamaque nuestro querido amigo D. Augusto.

El viernes se fugó del Hospital provincial, la demente Rafaela García de 31 años de edad y natural de Almarza.

De viaje.—Han llegado: de la capital de España, D. Alfonso Fernández Blanco; de Barcelona, don Pascual Beltrán.

Ha subido al cielo el niño del empleado en Pósitos D. Francisco Ortiz, que como hablamos manifestado se encontraba enfermo desde hace algunos días.

Con fecha 1.º de Agosto se ha dictado una Real orden del ministerio de Hacienda sometiendo el «Malte kneipp» al impuesto de una peseta por kilo, como la achicoria y demás similares del café. Este impuesto comenzará á regir desde 1.º de Septiembre, lo cual se pone en conocimiento del público para que antes de esa fecha se aprovisione de «Malte kneipp».

De la provincia.

De Vinuesa.—Con motivo de las fiestas que han dado comienzo en esta importante villa, los señores Torroba dieron una comida á los niños pertenecientes al Sanatorio infantil, recientemente inaugurado.

Ha sido elogiado el rasgo de los citados señores.

FESTEJOS A SAN SATURIO

Patrón de Soria.

ANUNCIO

De acuerdo con la proposición presentada al Excmo. Ayuntamiento por la Comisión de Festejos y aprobada por aquél y con el fin de dar la mayor brillantez posible para conmemorar en el año actual la festividad de su Santo Patrón San Saturio y que pueda celebrarse una corrida de seis toros, con picadores, el día 4 de Octubre próximo en la Plaza de Toros de esta capital, acordó admitir proposiciones bajo las bases y condiciones siguientes:

1.ª Los que deseen tomar parte

en el concurso para esta corrida de toros, deberán dirigir por escrito sus proposiciones al Sr. Alcalde-Presidente, hasta el día 30 de Agosto actual y hora de las doce de su mañana.

2.ª La subvención que se abonará al que resulte con la mejor proposición, será de 2.500 pesetas, facilitándole gratuitamente la Plaza, el servicio del personal para las puertas de la valla, música y los arbitrios que tiene establecidos el Ayuntamiento para estos espectáculos.

3.ª Se consignará el nombre de la ganadería que será acreditada y con cartel en todas las plazas, y las condiciones de toros, edad, y peso aproximado.

4.ª Nombre de los dos espadas.

5.ª Las condiciones de contrato quedan expuestas al público en la Secretaría de la Corporación de nueve de la mañana á una de la tarde.

6.ª La Comisión se reserva el derecho de admitir la proposición que estime más conveniente ó deshecharlas todas.

Soria 14 de Agosto de 1914.—LA COMISIÓN.

Las fiestas de los Tarsicios

—Qui pro juventute laborat meritissimé laborat.

Sin otro apoyo oficial que su trabajo y su constancia los jóvenes Tarsicios de Soria han preparado este año un ameno y variadísimo programa de festejos para conmemorar la fiesta de su titular.

El viernes último dieron comienzo estas fiestas con vigilia general en La Mayor, pronunciando una sentida plática de presentación el elocuente orador sagrado licenciado D. Julián Garcés.

El 15 cantaron los socios tarsicios la misa de comunión y á continuación les fué serido á todos en el acreditado Café de la Paz, un abundante desayuno costeado por el Director de la Asociación Sr. Carrillo. Fué servido en un elegante y lujoso servicio de café, recientemente adquirido por el dueño del establecimiento D. Urbano Cuerdas.

A las cinco de la tarde celebraron una velada cómica-lírica; selecta y numerosa concurrencia llenaba por completo el espacioso salón teatro. Tomaron asiento en primera fila el Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación, Sr. Gobernador militar y Alcalde de la Ciudad acompañados de otras respetables personalidades que quisieron testimoniar con su presencia las simpatías y apoyo moral que prestan á tan loable asociación.

El sainete en un acto titulado «El fotógrafo en apuros» obtuvo una interpretación acabada é irreprochable por el elenco de jóvenes artistas. El público no cesó de aplaudirlos. Un intermedio musical de guitarras y bandurrias ejecutado por los jóvenes Elías Hernández, Dámaso Tejero y Angel Lacalle acompañados al piano por D. Flavio Aguilera, fué la nota saliente de tan culta velada; sobre todo la jota navarra arrancó una salva de aplausos.

A continuación se representó el juguete cómico-lírico «Crimen misterioso». Esta obra gustó mucho al público el cual ovacionó á los actores porque trabajaron admirablemente y cantaron como los buenos. El cronista omite nombres porque todos supieron dar á sus respectivos papeles el necesario colorido. Al final y á petición del público se epitió la jota: los jóvenes Félix Losada y J. Ballesteros cantaron

muy bien y á dúo improvisadas coplas. El público satisfechísimo pasó una tarde agradable. A los ceñidores de los turnos D. Alfredo Robles, D. Estanislao Martínez y el Sr. Cabrero nuestro agradecimiento por las atenciones que nos dispensaron.

De nuestro querido amigo don Antonio Carrillo de Albornoz, alma y vida de la Asociación, bien podemos afirmar que como director, desconoce el descanso por ser como condición necesaria á su espíritu permanecer en constante actividad al frente de los Tarsicios de Soria.

Ayer domingo organizaron una alegre gira campestre al Soto de la Excmo. Sra. Maquesa de la Villueña. Después de la clásica paella, hubo conciertos al aire libre, tiro al blanco, juegos de sport, etc. etc, y hov en el momento de terminar esta ligera reseña, se está celebrando por segunda vez en el centro Tarsicio y con un lleno completo la velada del día 15. Del partido de Foot Ball, así como del Certamen literario y demás festejos nos ocuparemos en números sucesivos.

ANSELMO SANZ.

Información religiosa

Todos los días se celebra Misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial á las nueve menos cuarto acabada de cantar la Hora de Tercia y Visperas á las cuatro de la tarde.

El jueves veinte á las siete de la tarde se practica en la iglesia de San Juan de Rabanera el ejercicio piadoso de la «Hora Santa» con exposición del «Santísimo Sacramento rezándose la Estación, el Santo Rosario y la Letanía laurctana después Motetes cantados y Meditación, finalizando los Cultos con el cántico «Amante Jesús mio» divina bendición y reserva.

El piadoso ejercicio de la Asociación titulada «Visita diaria al Santísimo Sacramento» se practica todas las tardes en la iglesia parroquial de Nuestra Señora la Mayor no habiendo expuesto en otra iglesia de la Ciudad, finalizando los Cultos con la divina bendición y reserva.

NOTICIAS

Se encuentra enferma de mucha gravedad la bondadosa esposa de nuestro querido amigo de Fuente-cantos D. Doroteo Laseca.

Con tal motivo, esta mañana salió en automovil para dicho pueblo el celoso médico de esta ciudad don Mariano Iniguez.

Deseamos el pronto alivio de la enferma.

El sábado debutó en nuestro circo taurino, con mucha concurrencia, la compañía ginnasta que dirige D. Eduardo Sanz.

Para el próximo domingo, además de los números que ejecute la compañía, se anuncia la muerte de un novillo á cargo del conocido aficionado «El Naranjero».

Hoy ha tomado posesión de su cargo en la principal de Soria el oficial de Correos D. Santiago Avellan, recientemente trasladado desde Huesca.

Bien venido.

Circular interesante.—En el «Boletín Oficial» de hoy aparece la siguiente circular que reproducimos por creerla de mucho interés:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama fecha de ayer, me dice lo que sigue:

«Las noticias que el Gobierno recibe de haberse elevado el precio de las harinas y del pan en algunos puntos y de que se anuncia un mayor encarecimiento en breve plazo no estando justificada el alza precisamente en la época de una recolección abundante, sólo cabe atribuirle á manejo de acaparado»

ULTIMA HORA NUESTRA INFORMACION

Conferencias de las cinco y media de esta tarde.

MADRID, 17.

Ultimátum del Japón

De Londres confirman que el Japón ha presentado un ultimátum a Alemania.

Añaden que el gobierno alemán contestará negándose rotundamente a dar satisfacciones por estimar inadmisibles y denigrantes sus pretensiones.

¿Será verdad?

Paris.—Créese que esta misma tarde haya comenzado la terrible batalla entre los ejércitos aliados y los alemanes

Bombardeo probable de Trieste y Fiume.

De Paris manifiestan que las ciudades de Trieste y Fiume han sido abandonadas por sus habitantes ante el temor de que sean bombardeadas por la escuadra francesa.

¿Suicidio del general Von Enmihke?

Noticias de procedencia francesa dicen que el general que mandaba el ejército alemán sitiador de Lieja, se ha suicidado, a causa de las censuras del Kaiser por la forma inconveniente del ataque a dicha plaza.

Recompensas

El gobierno francés ha acordado recompensar con la medalla de la Legión de Honor sobre el campo de batalla a los soldados cuyas heroicidades sean merecedoras de tal distinción, pudiendo ostentarlas desde el momento de su concesión.

Una vez terminada la campaña el Parlamento aprobará los expedientes.

Situación halagüeña.—Diputados socialistas a la guerra.

La situación de los mercados en Francia no puede ser más halagüeña. De nada se carece.

Aumentan las personas pudientes que abren asilos y reparten ropas y dinero para alivio de los necesitados.

Continúan los diputados socialistas incorporándose a sus regimientos.

El diputado socialista, Jor Joulonse Jocquin acaba de hacerlo acompañado de tres hermanos catráticos.

Atropellos.

De Bélgica comunican, según informes oficiales, que los alemanes continúan cometiendo atropellos.

De una oficina de Correos llevaron a un camino la caja de caudales y se apoderaron, después de forzarla, de cinco mil francos que contenía.

Ocho hulanos persiguieron a un farmacéutico que iba en bicicleta. Como no le encontraron dinero, le mantearon, dejándole cuando le creyeron muerto.

Dicen desde esta capital, que los alemanes sin tregua ni reposo continúan en su obra de fortificación, construyendo puentes y parapetos sobre el Meuse

Consejo y conferencias.

Madrid.—El presidente del Consejo de ministros, anunció a los periodistas que hoy se reuniría la Comisión del Consejo del Banco de España, para

entender en los asuntos que habían de ser cometidos a esta entidad y sobre los cuales viene haciendo gestiones acerca del gobierno algunas provincias.

El Sr. Director acaba de conferenciar con el Ministro de Estado, quien nos dijo que carecía de noticias de interés.

Ha llegado el Sr. Ugarte.

Se ha aplazado la sesión inaugural que debía celebrar como todos los años el Instituto nacional de previsión en Bilbao, por la imposibilidad de asistir a la misma S. M. el Rey, quien sale esta noche directamente para Madrid.

La permanencia del monarca en la Corte se asegura durará varios días.

Anúnciase para el próximo miércoles la celebración del consejo de Ministros que despierta gran interés por los asuntos que en él puedan ser tratados.

Sobre contingencias

El Sr. Dato, díjonos carecía oficialmente de noticias sobre el supuesto ultimátum dirigido el Japón a Alemania de que se viene hablando en estas últimas horas en círculos y centros de información.

No se ha confirmado tampoco, añade, se haya agravado la tirantez de relaciones que se supone entre Austria e Italia.

En la península, las noticias acusan no haber novedad alguna y lo propio acontece en nuestras posesiones de Africa.

Otra visita es la hecha por el jefe de los socialistas Pablo Iglesias al ministro de la Gobernación.

Muro de Zaro.

EL PORVENIR CASTELLANO no pertenece al pequeño trust de periódicos locales.

Desde Londres

De nuestro servicio particular.

Acaba de repartirse el libro blanco que contiene la correspondencia cambiada entre sir Edward Grey y los embajadores de la Gran Bretaña en Berlín, Viena, San Petersburgo, Roma y París, con el fin de procurar el mantenimiento de la paz.

A primera vista se advierte como los constantes esfuerzos de Inglaterra fueron detenidos y anulados por las tenaces resistencias de Austria y de Alemania. Sir Grey informa que el día 29 de Julio dirigió una incitación a Alemania, proponiendo el concierto de cuatro potencias, para lograr un amistoso arreglo entre Austria y Rusia. El mismo día Alemania, ofrece a cambio de la neutralidad de Inglaterra, el compromiso de respetar los territorios de Francia en Europa, quedando en libertad de acción para emprender ataques a la integridad de sus colonias.

Las operaciones alemanas en Bélgica, dependería de la línea de conducta de Francia, en todo caso Bélgica sería respetada, en el supuesto de que esta nación, no hiciera uso de las armas contra el ejército alemán. El ministro britá-

nico, notificó al embajador francés el fin de la guerra, la integridad de que si Francia se complicaba en la crisis internacional, Inglaterra libre de todo compromiso, obraría en el sentido de atender a sus intereses particulares y exclusivos.

También dió a entender al embajador alemán, que Inglaterra pudiera intervenir, si llegaban a producirse ciertos acontecimientos eventuales.

El 30 de Julio dijo sir Grey, que Inglaterra no podía aceptar las proposiciones alemanas por diversas razones, considerando que tal compromiso en perjuicio de Francia, sería una afrenta. Igualmente debía abstenerse de pactar respecto a la integridad de Bélgica.

El mejor medio para que Alemania conservara buenas relaciones con Inglaterra, consistía en cooperar al mantenimiento de la paz.

AKERS.

CAFÉ ECONÓMICO

de

MANUEL MOLINA

Estudios, 4 y Bernardo Robles, 11, Soria.

En este café, inaugurado recientemente, se sirven bocadillos; vermouht a 15 céntimos, chocolate, 30; cerveza Mahou, 30; Aguilá 35 y licores de las mejores marcas.

BOK DE SIDRA, QUINCE CTS. Servicio permanente desde las 6 de la mañana.

Esquina a la Plaza del Mercado.

VDA. DE CASADO É HIJO FOTOGRAFÍA

CANALEJAS, 38, 2.º.—SORIA

Antigua y acreditada casa establecida en Soria desde el año 1887. Trabajos corrientes y artísticos. Especialidad en ampliaciones desde CINCO PESETAS EN ADELANTE

LOS COMERCIANZES

para conocimiento de sus deberes y defensa de sus derechos, precisán conocer el Derecho mercantil. Compren, pues, la obrita *Legislación mercantil* por D. Moreno Perál.—PRECIO: UNA PESETA

CASA BELTRAN—Ultramarinos y Coloniales

Sucesor de Pablo Borque

Especialidad de la casa: JAMONES Y EMBUTIDOS.

PEDRO BELTRAN

Estudios, 2 y Aguirre, 2.—SORIA

Imprenta de Marcelo Reglero y Hermanos.

122 Roque de Membiela y Salgado.

Higiene popular 123

neos, aire confinado, empleando una ingeniosa clipse. Vamos a citar varios casos y alguna autoridad respetable.

Entre las publicaciones de que hemos hecho mención en nuestra sección bibliográfica, figura la *Higiene física y moral del obrero* por Mr. Fouteret, este erudito trabajo premiado con medalla de oro en el concurso celebrado en Lyon, ha llamado poderosamente nuestra atención, no sólo por ser una obra que adquirió el primer premio en un certamen a que concurrieron notabilidades extranjeras, si que tambien por ser unas de las producciones más interesantes al objeto que nos ocupa. Al referirse, en uno de sus primeros capítulos, al aire, como elemento higiénico, dice lo siguiente:

«Techos de rastrojo, frescas colinas, tibios valles, risueña mansión de los campos, decidnos que buen genio ha hecho de vuestros sosegados retiros el asilo privilegiado de la salud? Por qué la virilidad del cuerpo, la serenidad del espíritu, la paz del corazón habitan con preferencia en vuestro seno? Por qué encanto misterioso devolveis al pobre enfermo, tráfuga de nuestras ciudades, un vigor que les faltaba, una salud que ya no existía, una vida cuyo soplo estaba pronto a extinguirse?»

Ah! si es cierto que vuestra omnipotente influencia ha roto más de una sentencia de la facultad, decid a aquellos para quien escriba estas líneas, decidles el secreto de los prodigios que operais.

ras sin conciencia ni noción del patriotismo, y el Gobierno velando por el interés general antes que las clases menesterosas sufran las consecuencias de un afán de lucro tan inmoral como inalficible se verá en la necesidad de intervenir todos los depósitos de trigos y harinas y hacer que se distribuyan y expidan con arreglo a las necesidades de todo él y fijando el precio uniforme debido. Téngalo V. S. por advertido y según previne en telegrama de tres del corriente reuna los datos de dichas existencias para que en el momento que reciba la orden que en su caso le comunicaré oportunamente pueda proceder a la incautación en la forma más precisa y eficaz.»

Lo que se hace público en este periódico oficial para que, ateniéndose extritamente a lo ordenado por la superioridad, procedan los Sres. Alcaldes de la provincia a tomar las medidas conducentes a evitar el agio de los acaparadores, a cuyo objeto me tendrán al corriente de las existencias que haya en las respectivas localidades, enviándome relación detallada de las cantidades de trigos y harinas para proceder a su intervención si el deseo del lucro inmoderado de aquellos diese lugar a la adopción de tan extremada medida.

Soria 16 de Agosto de 1914.

El Gobernador.—Carlos García Alix.

Invitados atentamente por el señor Gobernador civil, reuniéronse el día 4 por la tarde en su despacho algunos elementos de significación en esta capital.

El principal objeto lo constituyó la adopción de procedimientos y forma de secundar la iniciativa de S. M. la Reina Cristina, expuesta en un telegrama circular, para la suscripción y recaudación de fondos con destino a los repatriados por efecto de la actual conflagración europea.

Ha quedado constituida, desde luego, una Junta en la que tienen representación las fuerzas vivas y elementos principales de la provincia y aunará sus esfuerzos la acción valiosa de una Junta de damas.

—Para esta tarde está anunciada la primera de sus reuniones y es posible se nombre en ella una junta ejecutiva de menor número de individuos que hab a de simplificar la acción en que se desenvuelva.

De las sesiones que se celebren y acuerdos que tomen, esperamos se nos facilitarán notas para poderlas hacer públicas a su debido tiempo.

Las atenciones del servicio telegráfico, que reclaman con preferencia lugar en el periódico, nos obligan a demorar para el próximo número algunos datos que poseemos relacionados con recientes quejas sobre provisión de harinas para los pueblos.

Progreso Científico. — En todas las afecciones del aparato digestivo, tales como la Gastroenteritis, Diarrea verde de los niños, Enterocolitis, Disenterias, Constipación, Tuberculosis intestinal, Fiebre tifoidea, etc., son corregidas siempre con una medicación que impida las fermentaciones anormales y cuya base sean los fermentos lácticos en proporción determinada. Por esto, precisamente, son prescritos por toda la clase médica a sus enfermos del aparato digestivo, los comprimidos de *Lactofermento Caldeiro*, único preparado que reúne esas excelentes cualidades y el que más éxitos ha registrado en menos tiempo entre los de su índole. Pídanse en farmacias.

Continuamente nos lamentaríamos de la carestía de los impresos, si no existiera en Soria la imprenta de

M. Reglero y Hnos.

